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劉仕堯：環保局明年成立 

劉仕堯 

劉仕堯率屬下範疇的官員與婦聯負責人座談 

草擬法規晉最後階段趕不及交立法會 

劉仕堯：環保局明年成立 

運輸工務司司長劉仕堯表示，成立環保局的法規已進入最後的草擬階段，但相信環保局明年才能正式成立。

該局將集合現時分散於不同部門有關環保的職能，同時整合和全面執行環保工作的規劃、監察和推廣工作。

他透露，參考鄰近地區和本澳推廣無膠袋日的情況，環委會正研究減少或限用膠袋的措施。 

劉仕堯表示，成立環保局的法規草擬工作一直進行中，並已進入最後階段，但可能趕不及今年內提交立法

會。而且立法會快將休會，相信需要下一個會期才能討論成立環保局的法規。環保局除了集合現時分散於

不同部門有關環保的職能，亦會整合環保工作的規劃、監察及推廣教育等。 

雖然環保局未成立，但居民關注的環保工作，年來環委會及相關部門亦相繼進行，例如禁止二衝程電單車

的進口，草擬法例限制使用污染性高的柴油打樁機，《京都議定書》適用本澳的宣傳和推廣工作。為了減

省能源的耗用，社會房屋已開始更換節能燈計劃，估算一年的電費已可省回投入更換節能燈的成本。另外，

對於使用膠袋的問題，在參考鄰近地區的經驗，以及本地推行無膠袋日的情況來看，相當一部分的居民並

不抗拒不使用或少用膠袋，相信本澳亦具備限制或減少使用膠袋的條件。不過，不能太直接或急進，環委

會正研究有關問題。 

 


